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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CULTURA 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día diecinueve de Enero del año 

dos mil diez, en la Sala de Juntas de la calle 35 Pte. N° 1901, esq. c/19 Sur de la Ciudad de Puebla, 

Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción 

IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en 

cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 

personas: 

 

Dr. Jaime Cid Monjaraz Presidente de la Comisión de Educación Superior, 

Arte y Cultura 
Lic. Pedro Ocejo Tarno Director del Instituto Municipal de Arte y Cultura 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente del Consejo Ciudadano de Cultura 

C.P. María del Rosario A. González y Espinosa Vocal de Vigilancia 

Santos Fernando Jiménez Cuatecontzi Consejero Suplente 

Lic. Alejandro H. Marín Ruiz  Consejero 

Mtra. Ana Ma. Jaimes Ordoñez  Consejera 

Lic. Gerardo Octavio Ruiz Kuri  Consejero 

Mtra. Aziza Alaoui Consejera 

Elssa del Carmen Ruiz de Casados  Consejera 

Mtro. Fabián A. Romero Ramírez  Consejero 

Lic. Jorge Carretero Madrid Consejero 

Mtro. José Lazcarro Toquero Consejero 

Mónica Muñoz Cid Consejera 

Ma. Teresa Diestel Pasquel Consejera  

Lic. Ma. Teresa Rugerio Specia Consejera 

Mtra. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear Consejera 

Mtra. Ma. José Fernández Barberena Consejera 

Patricia Brandes Consejera 

Lic. Patricia Vázquez O.  Titular del Museo Casa del Alfeñique 

Lic. Gabriela Jiménez Torres Rte. de la Dirección de Proyectos Estratégicos en 

el Ayuntamiento 

Eduardo Correa Invitado Especial 

Mary Nieves Sánchez  Invitada Especial 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana 

                                              

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Enero bajo el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura Discusión y aprobación, en su caso del acta de la sesión anterior. 

5. Informe de la reunión de los consejos Ciudadanos con la Presidenta Municipal, Lic. Blanca 

Alcalá Ruiz 

6. Programa Manos a la Obra en la Cultura 

 Presentación de Resultados 

 Proyecto 17 al Aguafuerte (Mónica Muñoz Cid) 

 Programa de Fomento a la Lectura  (Lic. Eduardo Correa) 

7. Comentarios sobre la procuración de fondos para el programa Manos a la Obra en la 

Cultura 
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8. Asuntos Generales 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión. 

 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo da la bienvenida a los Consejeros 

Ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, continúa y declara que existe 

quórum legal para dar inicio a la sesión, posteriormente da lectura a los puntos del orden del día, y 

procede a firmar el acta de la sesión anterior. 

 

Indica que de las actividades del mes anterior, invitó a los 16 Presidentes y Secretarios de los 

Consejos Ciudadanos a compartir un desayuno en el Club de Golf, extendiéndole la invitación a 

la Presidenta municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz, sirviendo su asistencia para mostrarle en tiempo y 

formato establecido los planes y proyectos de cada consejo ciudadano; misma que al mismo 

tiempo fue tomando nota y respondiendo a cada Presidente los avances o estado del tema que 

se le había planteado.  

 

Por otra parte informa que se le expuso cada una de las necesidades materiales y humanas que 

necesita la Secretaría Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana para mejorar su 

rendimiento, y se le insistió en la importancia de hacer notar a los consejos ciudadanos ante los 

medios de comunicación, sobre todo que las autoridades asistan a las sesiones en el momento 

que el consejo les solicite su presencia para dar a conocer los proyectos.  

 

En lo que se refiere al Consejo de Cultura le planteo el tema relacionado al turismo, la falta de 

señalamiento en la Ciudad, la falta del servicio de baños púbicos en el Centro Histórico de la 

Ciudad, colocar taxímetros, el tema del Auditorio de la Reforma, la Orquesta Sinfónica de Puebla, 

y lo relacionado al plan Estratégico de Turismo de Josep Chías, así como lo del proyecto de 

Huitzilapan o Río de Colibríes. 

 

Así mismo, se le propuso la posibilidad de conseguir recursos económicos para financiar los 

proyectos de los Consejos Ciudadanos, en donde muchos proyectos no se pueden llevar a cabo 

por falta de financiamiento, se le comento el caso del Consejo de Protección Civil, el cual 

organiza un evento (Cena Baile Show) para obtener fondos y apoyar sus proyectos.  

Se le comentó en la campaña de prevención y seguridad denominada “Ni una Veladora Más, 

etc. Cede la palabra al director del IMAC. 

 

Lic. Pedro Ocejo Tarno.- Director del Instituto Municipal de Arte y Cultura señala que el Instituto 

tiene un recurso que puede ser utilizado por el Consejo de Cultura para iniciar el proyecto que 

deseen, ya que el compromiso es apoyar al Consejo en lo que necesiten y en las medidas que el 

Instituto Municipal de Arte y Cultura pueda brindarles.  

 

Remarca que es trascendental que tanto el Ayuntamiento como la misma sociedad distingan la 

manera de obtener más recursos, y establecer mecanismos para que hagan uso de ellos, mismos 

que pueden ser ocupados para obras y planes emanados de la participación ciudadana,  útiles 

para la comunidad. Razón por la que deja asentado que si el Consejo tiene proyectos a futuro, el 

Instituto está dispuesto a apoyarlos y financiarlos.  

 
Por otro lado informa que están realizando un estudio (Economista Piedras) que medirá la 

actividad cultural y creativa de la Ciudad de Puebla, con el objeto de crear un proyecto 

denominado “Fondo Ciudadano”, mismo que servirá de base para darle un valor a la cultura, y 

para que los futuros gobernantes conozcan que la cultura genera; calidad de vida, ciudadanía, 

inclusión social, recursos, etc.,  
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Añade que este estudio arrojó datos como:  

La aportación de la cultura a este municipio es del 7.5 por ciento del PIB. Generando un fondo 

ciudadano (mecanismo de dinero) que en manos de la sociedad puede generar más 

productividad, y en el cual todo artista o creativo del municipio puede desarrollar productos o 

servicios de arte y cultura en beneficio de su comunidad, financiado, y trabajado con nuevas 

visiones para fortalecer a la cultura; no deja de mencionar que igualmente tienen planeados otros 

proyectos dirigidos hacia las zonas marginadas o unidades habitacionales.  

 

Continua y ceden la palabra al consejero Santos Fernando Jiménez Cuatecontzi consejero 

ciudadano de cultura, para que comente el plan que tiene, el cual es apoyar a niños con escasos 

recursos económicos en técnicas de dibujo, etc. 
 

Lic. Patricia Vázquez O.-Titular del Museo Casa del Alfeñique toma la palabra y agradece al 

consejo la invitación que le hacen, y explica que en estos momentos el Museo de los Hermanos 

Serdán está en remodelación, posible fecha para abrirse será en el mes de mayo, así como el 

Museo del Alfeñique, colocando cédulas en las diferentes salas y con sistema braile. 

 

Mónica Muñoz Cid.- Señala que en el avance del proyecto 17 al Aguafuerte, ya esta constituido 

solamente falta una parte, pero indica que el proyecto logra unir a 17 artistas, elaboran un díptico 

trabajado en metal, obteniendo resultados palpables (muestra presentación ante el consejo).  

 

Se han realizado:  

 9 matrices en metal 

 4 en acrílico  

 1 en madera  

 2 en linóleo  

 Y un estencil de cartón  

 Se elaboró una carpeta que consta de14 impresiones en papel, una en tela y una 

intervención in situ. 

 Las dimensiones varían entre 190 x 90 cm y 120 x 70 cm.  

 

Del trabajo realizado desean darle más difusión al taller para seguir trabajando el gran formato, 

agradece el apoyo obtenido, y sobre todo, haber trabajado con maestros de alto nivel.  

 

Como muestra de agradecimiento obsequian al consejo un trabajo a lápiz para que se subaste, 

firmado por el Mtro. José Lazcarro Toquero.  

 

Ceden la palabra al ciudadano Eduardo Correa para que comente ante le pleno, como fue el 

progreso de su proyecto al recibir el apoyo económico del plan “Manos a la Obra en la Cultura”. 

Inmediatamente Eduardo Correa comenta que se llevó a cabo un Taller de fomento a la lectura a 

través de las Artes por Rizoma Gestión Cultural para niños, cuyo objetivo principal es apreciar la 

lectura, o que les enseñen a leer (niños y jóvenes).  

Indica que se crearon 3 grupos de trabajo, en proceso de alfabetización, lecto escritura 

intermedia y avanzada y en proceso de alfabetización. Fueron sesiones de 3 horas todos los 

viernes por 4 semanas. (Se anexa presentación al acta). 

 

Dr. Jaime Cid Monjaraz.- Presidente de la Comisión de Educación Superior, Arte y Cultura hace uso 

de la palabra y dice que hay que valorar y tener en gran estima este tipo de trabajos 

(ciudadanos), así como ser más flexibles para otorgar cantidades mayores o conseguir mas 

recursos que apoyen los proyectos de los ciudadanos, que son benéficos para la Capital.    
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Los Consejeros felicitan a los responsables de los proyectos, y agradecen que hayan venido al 

consejo a presentar los resultados que obtuvieron de este programa “Manos a la Obra en la 

Cultura”.  

 

ASUNTOS GENERALES 

 

Se comenta del homenaje a Jorge Cubillas para el día 04 de febrero del 2010 en la Universidad 

IBERO, el costo del boleto es de 200 pesos y será  a las 5:30. De igual modo se comentan otras 

actividades programadas para el mes de enero y febrero. 

 

Siendo las veinte horas de este día se da por terminada la sesión llegando a los siguientes: 
 

A C U E R D O S 

 

 Se convocará a la próxima sesión del consejo de Cultura el día martes 09 de Febrero a las 

18:30 hrs. en las oficinas del Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera. 

 

CONSEJEROS CIUDADANOS 

 

 

 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera 

Presidente  del Consejo de Cultura 

C.P. María del Rosario A. González y Espinosa 

Vocal de Vigilancia 

Santos Fernando Jiménez Cuatecontzi 

Consejero 

Lic. Alejandro H. Marín Ruiz 

Consejero 

Mtra. Ana Ma. Jaimes Ordoñez 

Consejera 

Lic. Gerardo Octavio Ruiz Kuri 

Consejero 

Mtra. Aziza Alaoui 

Consejera 

Elssa del Carmen Ruiz de Casados 

Consejera 

Mtro. Fabián A. Romero Ramírez 

Consejero 

Lic. Jorge Carretero Madrid 

Consejero 
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Mtro. José Lazcarro Toquero 

Consejero 

Mtra. Mónica Muñoz Cid 

Consejera 

Diestel Pasquel 

Consejera 

Lic. Ma. Teresa Rugerio Specia 

Consejera 

 

Mtra. Ma. de la Cruz Gómez de Alvear 

Consejera 

Mtra. Ma. José Fernández Barberena 

Consejera 

Lic. Patricia Brandes 

Consejera 

C. Mary Nieves Sánchez 

Invitada Especial 

Lic. Patricia Vázquez O. 

Titular del Museo Casa del Alfeñique 

Lic. Gabriela Jiménez Torres 

Rte. de la Dirección de Proyectos Estratégicos 

en el Ayuntamiento 

Eduardo Correa 

Invitado Especial 

AUTORIDADES DEL AYUNTAMIENTO 

 

 

 

 

Lic. Pedro Ocejo Tarno 

Director del Instituto Municipal de Arte y 

Cultura 

Dr. Jaime Cid Monjaraz 

Presidente de la Comisión de Educación 

Superior, Arte y Cultura 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals 

Secretario Ejecutivo del Consejo 

de Participación Ciudadana 

 

 


